

FICHE BIBLIQUE



Luc 24, 13-35, Parle Seigneur, ta Parole est un Trésor, pp. 354-356

Préparation biblique : le récit d'Emmaüs

Leurs yeux étaient aveuglés

Ce « même jour » de la Résurrection, deux disciples de Jésus, tristes et découragés font route vers Emmaüs. L'expérience de la mort de Jésus (v. 19-22) a été un moment si destructeur qu'ils en ont perdu le goût de vivre avec leur communauté. Tout ce qu'on leur a dit leur paraît du délire (Luc 24, 11). Jésus les rejoint mais, ils ne peuvent le reconnaître.

Jésus sur le chemin des Écritures

Jésus a l'initiative du dialogue avec les disciples. Ils s'arrêtent tout tristes (v. 18). Il est important de noter cet arrêt sur le chemin car le chemin est désormais dans le cœur de chacun. Ce n'est plus un « délire » mais un « relire » les Écritures : Jésus, partant (v. 27) de Moïse et des prophètes, leur explique dans toute l'Écriture ce qui le concernait. Il s'agit bien de faire un chemin.

Ils le reconnaissent à la fraction du pain.

Quand les disciples parlent avec Jésus, ils sentent la chaleur gagner leur cœur. Elle les conduit à une attitude accueillante : « Reste avec nous » (v. 29). Ils ont partagé la vie, les Écritures et le partage se poursuit : la bénédiction (la prière), le pain, et leurs yeux s'ouvrent.

Au-delà des ténèbres (« le soir approche ») et des pièges du pouvoir (« les grands prêtres et nos chefs ont livré [Jésus] »), ils découvrent la mort de Jésus comme la plus grande expression de l'amour sans limite. Amour qui a son origine en Dieu, plein de tendresse et créateur de vie. Amour qui s'est montré en Jésus, fidèle jusqu'au bout, jusqu'à donner sa vie. Amour de Dieu qui ressuscite son Fils de la mort, illumine leurs yeux et réchauffe leurs cœurs.

Ils renaissent à l'espérance avec d'autres.

Dans la rencontre d'Emmaüs, autour de Jésus ressuscité, à la « fraction du pain », les disciples renaissent à l'espérance. Ils sont de nouveau réunis par un projet de vie pour tous. Ils quittent la peur, dépassent leur expérience de découragement et d'impuissance. Le soir approche, le jour baisse, c'est un nouveau jour qui commence. En pleine nuit, comme si c'était en pleine journée, ils reviennent à Jérusalem (v. 33-34) pour retrouver d'autres témoins, pour reconstruire la communauté, une communauté qui soit expression, signe et sacrement de la présence de Jésus ressuscité.

Pour aller plus loin

– Le Christ est-il pour nous parole qui brûle le cœur, présence qui nous remet en chemin ?

– À la fraction du pain, Jésus disparaît à leurs yeux. Ils ne peuvent retenir celui qui se donne mais ils reconnaissent celui qui leur parlait sur la route. Ils ne peuvent qu'à leur tour se donner : ils trouvent la force de rejoindre d'autres témoins de la Résurrection. Qu'est-ce que cela nous fait comprendre de l'eucharistie ?